



Universidad  
del Valle



Cuadernos de  
Administración

*Journal of Management*

Print ISSN: 0120-4645 / E-ISSN: 2256-5078 / Short name: cuad.adm.

Pages: e1113481 / Vol: 39 / Issue: 77 / Sep. - Dec. 2023

Faculty of Administration Sciences / Universidad del Valle / Cali - Colombia

## Resumen del número

### \* **Natalia Restrepo López**

Profesor Asistente, Departamento de Contabilidad y Finanzas, Facultad de Ciencias de la Administración, Universidad del Valle, Cali, Colombia. e-mail: [natalia.x.restrepo@correunivalle.edu.co](mailto:natalia.x.restrepo@correunivalle.edu.co)

El número 77 de la revista **Cuadernos de Administración** corresponde al trimestre de enero a abril de 2023. Los nueve artículos publicados en este número son el resultado del compromiso de la revista de mantener una convocatoria permanente con el objetivo de fomentar la difusión científica continua, siguiendo los más altos estándares de calidad. En este número, han participado autores de varios países y regiones de Colombia, quienes han sometido sus manuscritos a nuestro proceso editorial. La revista y su Comité Editorial agradecen a los evaluadores, quienes, con su experiencia, conocimiento y compromiso, han contribuido en la evaluación de cada artículo.

Nuestro número inicia con el artículo “Determinantes de la Política de Dividendos en PYMES de una Economía Emergente”. Este estudio empíricamente fundamentado revela conexiones significativas entre indicadores clave como liquidez, rentabilidad y endeudamiento, ofreciendo contribuciones valiosas en un contexto latinoamericano donde estas dinámicas aún permanecen escasamente exploradas. Seguidamente se presenta el artículo “Aspectos que Influyen en la Motivación Extrínseca e Intrínseca para Adquirir un Curso de Idiomas Online” el cual desentraña las motivaciones detrás de la adquisición de conocimientos lingüísticos a través de plataformas virtuales. Este estudio descriptivo basado en encuestas proporciona una perspectiva profunda sobre

las dinámicas de toma de decisiones de los estudiantes de idiomas en el mundo digital.

El artículo “Satisfaction in Business Relationships Between Companies and Dark Side Behaviour: Literature Review” arroja luz sobre cómo comportamientos negativos, conocidos como “comportamientos del lado oscuro”, impactan las relaciones comerciales entre empresas. Esta revisión de la literatura identifica críticamente estas acciones y su influencia en la satisfacción en dichas relaciones.

En el ámbito tecnológico, “Una Aproximación Dinámica del Desempeño en Proyectos de Desarrollo de Software” analiza las complejidades de la gestión del conocimiento y su impacto en proyectos de desarrollo de software en micro y pequeñas empresas en Colombia.

El estudio teórico “Factores Determinantes de la Intención de Compra en Línea del Internauta Mexicano” examina la intención de compra en línea en México, proporcionando una visión estructurada de los elementos que influyen en las decisiones de compra en este contexto. Seguidamente, se presenta el artículo “Caracterización de la Cadena de Abastecimiento de Lácteos”. Este manuscrito ofrece una descripción integral de los agentes, etapas y eslabones involucrados en la producción y comercialización de productos lácteos, destacando áreas de mejora y vulnerabilidades.

\* Economista, Doctor en Ingeniería con énfasis en ingeniería industrial, Universidad del Valle, Colombia.

En el ámbito energético, “La Energía Solar Fotovoltaica en Colombia y el Departamento del Huila; Lineamientos Para la Estructuración de Proyectos Energéticos Solares En El Huila” proporciona directrices para el desarrollo de proyectos de energía solar, combinando metodologías de gestión de proyectos reconocidas con requisitos legales específicos. El artículo “Factores de Resiliencia Organizacional en Emprendimientos de la Ciudad de Bogotá en la Emergencia Sanitaria de la Covid-19” explora cómo diversas empresas han afrontado la pandemia, identificando factores clave de resiliencia y sus implicaciones para investigaciones futuras.

Finalmente, cerramos con “Cadena de Suministro en Empresas Peruanas. Desempeños Ágiles de los Procesos Logísticos”, que evalúa el rendimiento de las cadenas de suministro en empresas peruanas, destacando la importancia de la gestión por procesos y la logística para la eficiencia organizacional.

Este próximo número de nuestra revista promete ofrecer una inmersión profunda en temáticas desde las finanzas hasta la cultura, proporcionando perspectivas únicas y contribuciones significativas para académicos, profesionales y líderes de la industria.

---

**How to cite this paper?**

Restrepo López, N. (2023). Editorial. *Cuadernos de Administración*, 39(77), e1113481.  
<https://doi.org/10.25100/cdea.v39i77.13481>